

Abstrak

Salah satu permasalahan yang dihadapi oleh industri pakaian jadi yang ada di Kota Semarang yakni terjadi peningkatan jumlah pelaku bisnis pakaian jadi dari tahun ke tahun. Penelitian ini bertujuan menganalisis pengaruh orientasi pasar, orientasi pembelajaran, modal relasi, dan inovasi produk, untuk meningkatkan keunggulan bersaing para pelaku bisnis industri pakaian jadi yang ada di kota Semarang.

Hipotesis yang diajukan dalam penelitian ini adalah (1) Orientasi pasar berpengaruh positif terhadap inovasi produk, (2) Orientasi pembelajaran berpengaruh positif terhadap inovasi produk, (3) Orientasi pasar berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing, (4) Orientasi pembelajaran berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing, (5) Modal relasi berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing, (6) Inovasi Produk berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing

Populasi pada penelitian ini yakni seluruh unit bisnis Industri Pakaian Jadi berskala mikro dan kecil yang berada di Kota Semarang. Terdapat 138 unit bisnis namun hanya 127 kuesioner yang dapat diolah untuk penelitian ini. Alat analisis yang digunakan adalah *Structural Equation Modelling* (SEM) pada program *software* AMOS 24.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa orientasi pasar berpengaruh positif terhadap inovasi produk, orientasi pembelajaran berpengaruh positif terhadap inovasi produk, orientasi pasar berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing, orientasi pembelajaran berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing, modal relasi tidak berpengaruh terhadap keunggulan bersaing, dan inovasi produk berpengaruh positif terhadap keunggulan bersaing. Keterbatasan penelitian ini yakni hanya 127 kuesioner yang dapat diolah dari total 138 populasi unit bisnis di industri pakaian jadi. Penelitian ini memudahkan para praktisi dan akademisi untuk dapat mengambil keputusan serta menyimpulkan strategi untuk dapat bersaing di industri pakaian jadi yang ada di Kota Sermarang

Kata Kunci : Orientasi Pasar, Orientasi Pembelajaran, Modal Relasi, Inovasi Produk, Keunggulan Bersaing.